

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administración, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripción que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM 1,098 DE LA MANANA. MADRID.—VIERNES 27 DE SETIEMBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## IMPORTANTE.

Desde 1.º de octubre próximo  
**LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA COSTARÁ EN MADRID OCHO REALES** al mes; pero en cambio de este pequeño aumento de precio,

Mejoraremos la clase de papel. Daremos las novelas de modo que puedan encuadrarse;

Y regalaremos cada mes á los suscriptores en el acto de pagar el recibo UN TOMO de obras de utilidad ó importancia; de modo que por OCHO REALES recibirán cada mes los suscriptores

UN PERIODICO Y DOS LIBROS.

La obra que regalaremos a los suscriptores de Madrid al pagar el recibo del mes de octubre será la linda novela de Mme. Reybaut titulada

## DOS PARA DOS.

En noviembre regalaremos un **DICCIONARIO DE MEDICINA, CIRUGIA Y FARMACIA DOMÉSTICAS.**

libro que cuesta en Francia 30 reales.

LOS NÚMEROS SUELTOS seguirán vendiéndose á DOS CUARTOS.

## PRIMERA EDICION.

Ayer publica la *Gaceta* el real decreto que anuncian oportunamente, promoviendo al empleo de teniente general de la armada, para cubrir vacante, al jefe de escuadra D. José Ruiz de Apodaca y Berenger.

Por el ministerio de Marina se ha expedido una real orden determinando lo que ha de observarse en el caso de necesitarse marinera para dotar los buques y tiempo que han de servir los individuos de dicha clase afectos á la maestranza de los arsenales.

Ha sido aprobado el proyecto redactado por el capitán de fragata D. Claudio Montero, para establecer en el Archipiélago filipino observatorios de mareas y corrientes, y mandando se proceda á su instalación.

Por el ministerio de Marina se ha manifestado al comandante general de la escuela de instrucción, en nombre de SS. MM. la Reina y el rey, lo satisfecho que ha quedado S. M. el rey del orden, policía y disciplina de la fraga-

ta de hélice *Concepcion*, que arbolaba su real estandarte desde su travesía de Alicante á Barcelona, como también de los demás buques que le escoltaban.

Entre las personas que han ido á Biarritz á tributar el homenaje de su respeto al emperador de los franceses, se halla el general Miramon, ex-presidente de Méjico.

Los teatros de Paris preparan mu-

chas novedades para la temporada entrante. La Gran Opera dará *La Reina de Sabba*, nueva ópera de Sounod; *Los Troyanos*, de Berlioz; *Don Rodrigo de Toledo*, ópera que acaba de concluir el maestro H. Lito f., célebre pianista que ha trabajado en ella durante dos años sin descanso ninguno; y acaso *La Africana*, de Meyerbeer, que hace diez años está concluida, y diez años que se espera se represente. En el teatro de Vaudeville se representa en la actualidad la última comedia de Scribe, la comedia póstuma *La Frileuse (La friolenta)*, lindísima producción, llena de intriga, de gracia y delicadeza, como todas las de Scribe, y espléndidamente representada. En el Teatro francés, *Edipo*, preciosa traducción de Jules Lacroix, del repertorio de Molire, y muy pronto el *Duc Job*, de nuevo, pues que la paciencia del buen público de Paris es incansable. En el teatro de la Puerta de San Martín se están dando las últimas representaciones del *Pied de Mouton* (nuestra *Pata de Cabra*) en tanto que viene (si es que viene) *La Invasion*, drama escrito por Mocquart y por Denney, y en el cual parece que ha sembrado también algunos polvos de oro una elevadísima inteligencia, como en *Les Nasas de Syrie* y como en la *Prise de Pekin*; razón por la cual se espera con tan viva impaciencia su aparición en el teatro de la Puerta de San Martín.

En Braga continúa hablándose mucho de milagros que se atribuyen á la intercesión de un piadoso fraile que está sepultado en la iglesia del Carmen de aquella ciudad. Cuenta *El Bracarense*, que termina su relato con un «si fué milagro o no dicant paduanus», que un joven llamado Antonio Alonso, que estaba enfermo hacia diez años, y cinco enteramente impedido, fué trasladado en brazos al sepulcro del *Frdinho* (el fraile) donde se puso en oración, y que sintiendo de repente en la cabeza una cosa sobrenatural, se levantó y echó á andar precipitadamente. *El Bracarense* añade:—«El sábado le vimos nosotros caminar por su pie apoyado en su padre, y como tuvimos la curiosidad de examinar las plantas de sus pies, podemos asegurar que hace mu-

cho tiempo no ha andado sobre ellas, á juzgar por lo delicado de la piel.»

El periódico piamontés la *Monarquia nacional*, gran forjador de noticias falsas y desfigrador de las verdaderas, dice que todos los españoles desembarcados hace pocos días cerca de Reggio, han sido cogidos y fusilados. El *Pun* go dice que al menos la última parte de esta noticia nada tiene de oficial.

Las corridas verificadas el 21 y 22 en Talavera de la Reina, han dejado satisfechos á los inteligentes: el ganado de la viuda de Paredes y de D. Vicente Muñoz ha salido bueno. Suárez que dirigió la cuadrilla y no pudo matar por no hallarse aun bueno, estuvo á los quites á los picadores, y en la segunda tarde toro sentado en una silla. Villa-verde estuvo regular en la muerte a los toros. Los picadores trabajaron bien y lo mismo los banderilleros: murieron 16 caballos.

El Padre Santo ha nombrado auditor de la Sagrada Rota á monseñor Marcial Avila, vicario general, canónigo de la diócesis de Burgos y su prelado doméstico.

Mr. Salvi, director del teatro imperial de Viena, se propone bajar el diáspason de la orquesta de dicho coliseo, poniéndolo igual al diáspason normal de Paris.

Una nueva é importante ventaja se ofrece al público con la reciente apertura del ferro-carril de Zaragoza á Pamplona. En tanto que se termina el camino de Madrid al primero de aquellos puntos, se puede acelerar mucho el viaje y gozar de la comodidad que ofrece. Para ir hoy desde Madrid á Zaragoza en las diligencias que hacen este servicio, se emplean 36 horas, no aprovechando mas que la sección del ferrocarril que solo llega hasta Guadalajara. Abierta la línea de Pamplona puede hacerse el viaje hasta Zaragoza partiendo de Madrid á Jadraque, Soria, Tudela y desde este punto á Zaragoza, recorriendo el camino en 24 horas y gozando de la comodidad que ofrecen al viajero 200 kilómetros de ferro-carril que son hoy les entregados á la explotación entre ambas secciones. Nos parece oportuno llamar la atención del público indicando el ahorro de tiempo y el aumento de comodidad que resulta en el viaje de Madrid á Zaragoza adoptando la ruta que hemos marcado, la cual una vez conocida será preferida sin duda alguna, en tanto que llega el breve plazo que falta para concluir el camino directo.

El correspondiente en Madrid del *Diario de Barcelona*, ocupándose de la actitud de la prensa de oposición sobre la venida del general Narvaez, dice entre otras cosas:

«La actitud de la prensa de oposición relativamente á la venida del general Narvaez, no es uniforme, antes bien, participa de las opiniones y de las simpatías de cada uno de los diarios de la capital. *La Discusion*, por ejemplo, se decide por la continuación de lo existente antes de verlo pasar á manos de sus adversarios: *Las Novedades* en cambio, significa con harta claridad que prefiere Narvaez á la continuación del actual orden de cosas. Es hasta donde puede llegar la ceguedad del espíritu de partido.»

*La Discusion* reconoce que tienen razón los periódicos ministeriales al citar algunos fragmentos de un discurso del Sr. D. Patricio de la Escosura contra la imprensa, y pregunta por qué han dado ciertos hombres lugar á que se les combata con sus propias armas.

En el discurso á que alude el periódico democrático decía, entre otras cosas el Sr. Escosura, que lo verdaderamente útil á la humanidad no es la prensa periódica, es el libro; que ningún padre aconseja la lectura de periódicos á su hijo para que se ilustre; que el periódico no es un arma de ilustración, es un arma política, un ariete en manos de las oposiciones; que la prensa periódica no es ni puede ser mas que el denunciador de los abusos verdaderos ó supuestos del gobierno, y que es preciso que «ese ariete contra la tiranía no se convierta en ariete contra la sociedad, contra la sociedad que no puede existir sin la entidad moral llamada gobierno.»

*La Iberia* recuerda que hace días escribió **LA CORRESPONDENCIA** un párrafo anunciando que todos los obispados habían remitido ya sus inventarios al ministerio de Hacienda para la desamortización. **LA CORRESPONDENCIA** no ha dicho que todos sino muchos prelados habían remitido dichos documentos.

El 30 de noviembre próximo se iluminará el nuevo faro de tercer orden que se ha construido en Cap de Pera, isla de Mallorca, habiéndose mandado que por la dirección de Hidrografía se proceda á publicar el anuncio correspondiente para conocimiento de los navegantes.

En estos últimos días se ha comunicado por el ministerio de Hacienda á la dirección general de la Caja de depósitos una real orden estableciendo varias reglas para la renovación de los

depósitos en metálico impuestos á plazo fijo.

El teatro Real, á pesar de la subida de precios, cuenta á estas horas con un abono crecido. De palcos especialmente hay ya mucha escasez; todo, pues, anuncia que el teatro de la plaza de Oriente se verá tan concurrido este año como lo estuvo el anterior, sobre todo si la compañía corresponde á los deseos y naturales exigencias del público. Los únicos artistas que ayer no habían llegado todavía á esta corte son las señoras de Lagrange y Demeric Lablache. Sin embargo, Mr. Bagier piensa siempre inaugurar la temporada el martes 1.º de octubre con la *Norma*, en la que el Sr. Bettini desempeñará la parte de Polion, con la Lagrange, la Lustani y Bouché. El nuevo tenor Villani, del cual circularán excelentes noticias, se presentará inmediatamente después en *Luisa Miller*, acompañado de las señoras Julianne y Lablache y de los señores Colletti, Bouché y Didot.

Alemanes é ingleses están desternillándose de risa con un chasco que un misionero francés, el Sr. Domenech, ha dado quizá con la mayor sinceridad al Sr. Walewski, ministro del emperador. En un archivo de la América del Norte encontró el misionero un manuscrito que se titulaba *El libro de los salvajes*, y lleno de alegría vino á Francia y se le ofreció al ministro, amenazándole con que si no se lo compraba iría á venderse al gobierno de los Estados Unidos. El gobierno francés compró el manuscrito, le hizo litografiar y le publicó con una eruditísima introducción del descubridor que procura explicar los jeroglíficos del manuscrito, cuya importancia segun él está en que revelan las costumbres, la religión y el sistema de vida de los antiguos salvajes de la América del Norte. Pero hé aquí que el misionero con todo su saber no sabía el alemán y resulta que aquellas silabas incipientes y tan llenas de interés, son, ni más ni menos, palabras muy mal escritas con la caligrafía peculiar que usan los alemanes y con una ortografía feroz. La colección de jeroglíficos es simplemente la reunión de unas cuantas planas de un muchacho alemán que fué sin duda con sus padres á América, y que perezoso e ignorante, en lugar de aprender á escribir se dedicaba á hacer con la pluma caricaturas grotescas, y á veces indecentes de su maestro, de sus conocidos y de sus condiscípulos, alternadas con dibujos groseros de objetos que le llamaban la atención. Así, por ejemplo, el buen misionero se ha devanado los sesos por averiguar la significación

## EL MARQUES DE VILLEMER,

POR JORGE SAND.

Hacia notar al marqués que en todo paisaje se observan efectos de luz y sombra y que la historia exige la verdad de los hechos dejando á cada uno la libertad de los juicios. El marqués admirado de tan recto sentido, de tan clara inteligencia le sembró una porción de dudas que abrigaba, resolviéndolas ella con acierto aunque sin aire pretenioso.

Si reseñamos estos incidentes, ajenos al interés de nuestra historia, es que los juzgamos necesarios para hacer comprender á nuestros lectores los nuevos lazos que ligaron al escritor y á la humilde lectora del castillo de Séval. El marqués comprendió que se ligaba á Carolina no solo por los sueños del corazón sino por las dotes de la inteligencia.

El duque se asombró del inesperado resultado de esta intimidad y hábil en materias amorosas comprendió que su hermano en vez de estar curado de su pasión como aparentaba, se iba enamorando mas y mas en aquellas graves ocupaciones que aun para él mismo tenían cierto interés, no obstante, su carácter frívolo y ligero. Al comprender un dia y otro que el marqués después de un horrible acceso de celos concedió su confianza entera á Carolina, sintió por primera vez en su vida un sentimiento de aprecio por una mujer.

Por este tiempo Carolina escribía á su hermana:

«Hace muchas noches que no veo al enfermo porque el enfermo no se ha encontrado nunca mejor: no obstante, continuo levantándome temprano para dedicar algunas horas á los trabajos que se ha dignado permitirme compartir con él. La proximidad de los baños de Evau nos trae visitas á todas horas y mientras ellas hacen compañía á la marquesa esta me despide para que vaya á continuar mis trabajos con el marqués, porque no he querido hacer misterio de una cosa tan sencilla, y además ella ha tenido un placer en que yo evite á su hijo parte de sus quehaceres. Esta señora me pregunta sin cesar algo del libro misterioso que nadie conoce, ni aun yo, por lo cual no puedo vender el secreto: solo sé que ahora llegamos á la época de Richelieu y creo que la madre y el hijo no están muy acordes en su manera de ver ciertas cosas.

No me riñas porque como tu dices he tomado dos amos en vez de uno. Mi carácter se presta á ser útil á cuantos me rodean, y el marqués es tan bueno, tan bondadoso para conmigo que me considero feliz en poderle ser útil. Su voluntad es la de un niño que el duque y yo manejamos á nuestro antojo y en su alma, alma de artista, descubro cada dia nuevas virtudes.»

XV.

Una mañana que el marqués escribía en la biblioteca y Carolina hojeaba algunos libros en busca de datos, el marqués dejó la pluma y escuchó con emoción:

—Carolina, recuerdo que alguna vez me habeis

manifestado deseo de conocer el libro que escribo y nada mas justo que mostrármelo, á vos que tanta parte tenéis en él y que si no me lo inspirais, me ayudáis á escribirle: vos sois la causa de que le termine, vos me habeis dicho: vivid y he vivido, tranquilizao y me tranquilizo, creed y creo: hoy tengo fe en mi pensamiento pero es fuerza que vos la tengais en mi obra y os la entregue. Leedla.

—Si, respondió vivamente Carolina, estoy tan segura de vuestro talento que me comprometo á ser sincera.

En el instante de tomar el manuscrito Carolina preguntó si no se contaba con el duque para esta lectura, á lo que el marqués replicó:

—No, mi hermano no subirá hoy, está de caza y precisamente ha elegido el dia en que debía faltar. No quiero que conozca mi obra, no la comprendería. Además, yo tengo algunas ideas modernas, con las que el no está conforme y mi indignación contra antiguos sistemas opresores le disgustaría; ¡y á vos?

—Yo... no sé, creo que será de vuestra opinión cuando la conozca.

Carolina comenzó la lectura y en menos de tres horas leyó el resumen de los trabajos del marqués de muchos años. Aunque no muy clara la letra Carolina leyó el manuscrito con la misma facilidad que un impresor, y como su pronunciación era tan clara, su voz tan dulce, su expresión tan acertada, el autor quedó satisfecho de su obra creyendo ya recompensadas todas sus fatigas y desvelos.

El cuadro que presentaba su historia no carecía de originalidad y llevaba un sello de veracidad:

ra grandeza. Bajo el modesto título de *Historia de los Blasones*, tocaba una porción de cuestiones atrevidas que miraba bajo el prisma de la civilización. Era en verdad una cosa extraña ver al heredero de un nombre ilustre igualando las clases, desdenando la nobleza hereditaria, juzgando á cada uno según sus virtudes como manda la conciencia humana y la palabra evangélica.

No daremos mas idea de un libro cuyo examen está fuera de nuestro propósito, y solo diremos que su estilo era magnífico, y á pesar de la aridez de la historia, en él había depositado sus galas una imaginación poética.

Carolina no encontró ni una advertencia que hacer, y en mas de una ocasión, contemplando con el autor un pueblo envilecido ó regenerado, sintió lágrimas en sus ojos, y el marqués de Villemer se mostró para ella aun mas superior que antes y digno de que le consagrara su vida entera. No se crea que el amor entrase por nada en este pensamiento, porque la joven ignoraba que existiese en el alma del marqués, y hasta en la propia suya, creyendo de buena fe que solo los unía un afecto fraternal.

Cuando en el otoño se trató de volver á París, volvieron todos preocupados con la próxima entrevista del marqués y su prometida. Entonces fué cuando Carolina sintió desgarrárselle el corazón, y un terror inescriptible se apoderó de ella al comprender la verdad de sus sentimientos. Se había acostumbrado á la idea de ese matrimonio lejano, como á una cosa inevitable, como se acostumbra uno á la idea de la vejez y de la muerte, que siempre al llegar le roban á uno la

de un geroglífico que representa un objeto esférico, y después de mucho trabajo ha dado en que es un barril de aguardiente, y en que significa una negociación con los invasores europeos. Y sin embargo, el Orbaneja infantil había tenido cuidado de escribir en letras alemanas debajo de este objeto la palabra *honig*, que significa colmena. Puede calcularse la chacota a que habrá dado lugar esto entre los sabios alemanes.

Han terminado ya los ejercicios de oposición a la cátedra supernumeraria de armonía en el real Conservatorio de música y declamación, que resultó valiente por fallecimiento del distinguido y malegrado profesor Sr. Gil. Trece han sido las personas que se han presentado al concurso, y según parece, seis tan solo, los Sres. March, Ucal, Espín, Merce, García Gómez y Reventos, han llenado las formalidades prescritas en el programa para el primer ejercicio, desarrollando los cinco temas de que constaba aquél en el brevísimo término de veinte y cuatro horas.

Con motivo de las faltas de peso que se advierten en el pan de algunas tahonas, acojeja un periódico que se obligue a los panaderos a vender al peso, según está mandado por una real orden de 1838. Parece que esto mismo es lo que desean todos los panaderos honrados y de buena fe, y en prueba de ello lo establecen así como base en uno de los artículos del reglamento que han presentado al señor gobernador para su aprobación.

SS. MM. y AA. llegaron al real sitio de San Lorenzo a las siete menos cuarto de la tarde de ayer.

Parece, dice un periódico de Sevilla, que están dadas las órdenes convenientes para que el dia 5 ó 6 del próximo mes, esté dispuesto en Córdoba un tren especial que conduzca a los Sermos, infantes duques de Montpensier hasta el Puerto de Santa María, donde tomarán sus coches con dirección a Sanlúcar. Dicho se está que es

trenarán los 5 kilómetros de la nueva vía de empalme de los ferro-carriles de Córdoba y Cádiz, y después quedarán ya abiertos a la pública explotación.

El citado dia 6 pasarán al santuario de Regla, término de la villa de Chipiona, hoy panteón de S. A. R., a visitar la mansión de su hija la infanta doña Regla, queriendo de este modo sufrir de una vez, todo el triste amargo que la Providencia les tenía reservado al llevarse al cielo, en la ausencia de sus padres, tan angelical criatura.

El ayuntamiento de Valencia, presidido por el señor gobernador civil, ha acordado en su última sesión nombrar una junta ó consejo de administración que entienda en llevar a cabo el proyecto de construir un boulevard. En la misma reunión se dispuso muy acertadamente que se sustituyese la frase traspierna de boulevard por la española de Paseo de Isabel II.

Ha sido relevado del cargo de capitán del puerto de Valencia el capitán de navio honorario, D. Francisco de Paula Castro y Castro, y nombrado para reemplazarle el de fragata, efectivo, D. Juan Fungarino y Franco.

El general Makenna, segundo cabo de Andalucía, ha regresado a Sevilla después de haber tomado los baños de Carratraca.

En la orden de la plaza dada en Valencia por la autoridad militar el 24, se previene a las tropas que tan luego como se anuncie la llegada al puerto del buque que conduzca la embajada marroquí, forme en los puntos que se le designen, y tributen los honores de infante de España al príncipe real Muley-Abbas, jefe de la embajada.

El director de una compañía ecuestre que estaba en Cadaqués (Cataluña) robó una niña de ocho años y se marchó con ella y sus saltimbancos a Figueras, pero la policía de esta población se apoderó al momento de la niña, que devolvió a sus padres, y del rapto que lo entregó a los tribunales.

El Sr. D. Pascual Madoz dió el 19 un brillante sarao en los salones de la casa que ahora habita en Gracia. Las más distinguidas personas de Barcelona asistieron a él, saliendo todas complacidas de la amabilidad y finura del diputado barcelonés y de su apreciable familia.

El lunes por la mañana salió del puerto de Barcelona la goleta de guerra y hélice *Santa Teresa*, con objeto de probar el carbón mineral de Utrillas. A bordo iban varias personas facultativas que deben dar su dictámen sobre las cualidades del combustible, y otras convocadas por la empresa explotadora de aquellos carbones.

S. M. la Reina se detiene algunos días en el Escorial para asistir a las horas fúnebres de su padre, que se celebrarán en el sumiso templo de San Lorenzo el dia 29.

Podemos asegurar del modo mas absoluto y terminante que el general Serano no ha enviado su dimisión de capitán general de la isla de Cuba. Esto supuesto, ni el gobierno ni el público necesitan ocuparse de los imaginarios pretendientes ó candidatos a dicha capitania general.

No sabemos con qué fundamento, se dice que el premio mayor de la lotería moderna en la estracción de Navidad será de cuatro millones de reales; que habrá otros dos de dos millones, un millón y medio millón; que a cada siete billetes y medio corresponderá un premio, y que el precio de cada billete será el de mil reales.

Ayer a las diez y media de la mañana ha llegado a Madrid el ministro de la Gobernación, Sr. D. José Posada Herrera.

Hoy viernes habrá Consejo de mi-

nistros en la presidencia, al que asistirán por primera vez, después de doce meses, todos los ministros, y para el que vendrá a Madrid desde el Escorial, el de Estado, Sr. Calderón Collantes.

Tenemos el sentimiento de anunciar que el Exmo. Sr. D. Severo Andriani, obispo de Pamplona, falleció en la capital de su diócesis el dia 24.

El último censo de la población de Portugal y islas adyacentes da un total de 3.923.410 habitantes.

El *Indicador de Biarritz* publica una interesante reseña de la vida en aquella población. El autor de este artículo, que el *Memorial des Pyrénées*, cree ser el Sr. Germent de Lavigne, termina con estas líneas: «España ha enviado lo más ilustre, lo más gracioso, lo más rico para fundar aquí un puesto avanzado, una colonia pacífica. Es imposible resistir a una invasión semejante, se aceptan sus leyes, se adoptan sus colores, se habla su idioma. El emperador debe comprenderlo así, pues ayer mismo estaba comprando una gramática y un diccionario españoles.»

Sabemos algunos pormenores relativos a las obras de la Puerta del Sol. Despues de terraplenar toda la zona central de la plaza con tierras buenas ó escombros calizos, para regularizar la explanación, se estenderá arena, sobre la cual se construirá el empedrado. Este será de adoquines de berroqueña, de 0, m² 28 de largo, de 0, m² 14 de ancho y 0, m² 28 de espesor. El empedrado de las calles afluentes será de cunas de pedernal. Para las aceras se emplearán losas de granito, dando 3 m de anchura a la del ministerio de la Gobernación y a la de enfrente, y disminuyéndolas en el resto del circuito para enlazarlas con las de las calles que asfuyen. Las aceras de los dos extremos de la plaza tendrán la forma de un semi-círculo. Al rededor, y siguiendo los bordes de las aceras, se establecerá una fila de árboles: en la parte curva de la plaza, en vez de una habrá dos que formarán un paseo. Sobre una línea paralela al eje de la plaza, pasando por el centro del pilón, se fijarán dos candelabros de hierro fundido sobre zócalos de sillería, constando cada uno de cinco mecheros. Cada candelabro será el centro de una plataforma ó plazoleta circular de losas, elevada sobre el piso general, para refugio de los peatones al tránsito de carruajes. El pilón se hará de sillería.

Según noticias dignas del mayor crédito, no tiene el menor fundamento lo que se ha dicho por *Las Novedades*, de que el brigadier Quiros, nuevo marqués de Santiago, iba a ser ascendido a mariscal de campo, y nombrado segundo jefe del real cuerpo de Alabarderos.

Ayer a mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

**Bolonia 25.**  
Han ocurrido algunos desórdenes con motivo de la carestía de

artículos de primera necesidad. Las autoridades han tomado medidas que han restablecido la tranquilidad.

**Turin 25.**

La *Gaceta* dice que el ministro de la Guerra, general Della Rovere, quiere refundir el ejército meridional en el de Italia.

Podrá suceder que al cabo lleguen a acertar los periódicos que un día y otro repiten que el barón Tecco va a dejar a Madrid; pero nosotros estamos ciertos de que aun no ha recibido las últimas instrucciones de su gobierno, y que aun no deben considerarse como perdidas las esperanzas de un decoroso avvenimento.

Anteayer estaba el Escorial materialmente atestado de forasteros que habían acudido a saludar a S. M. la Reina. A pesar de lo malo de la tarde, un gentío immense salió a esperar a los reyes hasta media legua de la población. Por la noche la banda de música de cazadores de Vergara dio a los reyes una brillante serenata.

La *Patrie* cuyas reticencias revelan que no es muy de su agrado el que España se anticipé a Francia e Inglaterra, a exigir satisfacción a Méjico, muestra estraneza de que los periódicos españoles que censuran la actitud del gobierno español en este asunto, no reparen en la poco ventajosa idea que pueden dar en el extranjero del patriotismo de los españoles.

Ayer corrió por Madrid la noticia de que los antiguos reformistas de 1833 se han organizado y tratan de fundar un periódico titulado *La Unión Española*, que defenderá aquel pensamiento. Dícese que los partidarios del mismo esperan que el gabinete encuentre obstáculos para llevar a cabo la reforma constitucional en un sentido liberal, cosa que desde luego nosotros negamos, y que se les proporcionará entonces la ocasión de llevar al gobierno sus ideas. Algo mas que esto hemos oido; pero creemos deber encerrarnos por ahora en una prudente reserva.

Ayer por la mañana ha salido de Madrid para el Escorial a felicitar a SS. MM., el capitán general del distrito Sr. D. Enrique O'Donnell.

Un periódico atribuye el que anteayer no se recibieran partes telegráficas del extranjero a que acaso hubiera recibido el gobierno graves noticias de Italia. Nosotros podemos asegurar que no se han recibido tales noticias.

El gobernador civil de Madrid señor marqués de la Vega Armijo que anteayer marchó a Guadarrama a recibir en los límites de la provincia a S. M. la Reina en su paso de San Ildefonso al Escorial, volvió anteayer mismo a Madrid, después de haber acompañado a la Reina hasta el real sitio de San Lorenzo.

Parece que cada vez mas resuelta S. M. la Reina a hacer en la primavera próxima un viaje a Andalucía, se han

dado algunas órdenes para estudiar y disponer el itinerario del viaje.

Con motivo de la estancia de S. M. la Reina en el real sitio de San Lorenzo, la empresa del ferro-carril del Norte ha dispuesto que desde el dia de hoy viernes 27, salga de Madrid para el Escorial una expedición a las doce del día.

Los recuerdos de una dominación de tres siglos en Méjico hacen, en concepto de *La Patrie*, a España sentir más vivamente que Francia e Inglaterra, la ofensas de los mejicanos. Por dos veces hemos visto al periódico imperialista insistir en esto, y por eso debemos decir que *La Patrie*, a pesar de la justicia que generalmente hace a nuestro país, padece en esta ocasión un error. Si España siente mas que Francia e Inglaterra las ofensas de Méjico, es porque tiene en Méjico mas hijos que proteger y mas ofensas que vengar. Nuestros recuerdos de América son por el contrario motivo de amor y no de aborrecimiento hacia las repúblicas hispano-americanas.

Durante el mes de agosto ultimo la Guardia civil ha verificado 3.534 aprehensiones en esta forma: delincuentes 853, ladrones 402, reos prófugos 144, desertores del ejército 31, de presidio 4. Además ha cogido 14 contrabandos y 4.402 armas.

Los periódicos han dicho estos días que había sido robada una criada una de estas noches en la calle de los Dos Amigos; pero segun hemos sabido, el inspector del distrito de Palacio interesado en averiguar la verdad del hecho, supo que si bien es cierto que la criada en cuestión entró en casa de sus amos calle de Leganitos, a las ocho y media de la noche diciendo la habían robado en la calle de los Dos Amigos, núm. 6, la mantilla, un napoleón y un pendiente, ni en la expresada casa tuvieron conocimiento del hecho, ni los vecinos de enfrente, que aquella noche como todas las demás, permanecieron a la puerta de la calle, nada advirtieron, ni ella gritó, y hecha cargo la criada por qué no pidió auxilio, dijo que porque no habría de recobrar lo perdido: por lo tanto todo induce a creer ha sido una superchería.

Con el título de *El Peninsular* comenzará a publicarse en Cádiz desde el 1º de octubre un nuevo adalid del progresismo puro dirigido y redactado por los individuos que formaban la redacción de *La Palma*, cuyo diario ha vuelto a manos de su propietario señor Luna.

Ya se encuentra en Valencia el señor Azancot, nombrado por el gobierno de S. M. para servir de intérprete a la embajada marroquí, que debe llegar mañana a aquella ciudad. En la fonda del Cid donde, como ya hemos dicho, se han preparado las habitaciones para la misma, se tiene asimismo arreglada una cocina especial y los carneros vi-

alegría y la existencia. Ignoraba la opinión del marqués respecto de este matrimonio, del que nunca había querido hablarle, y el duque, que seguía paso a paso la cadena de sentimientos de ella y del marqués, comenzaba a mirar como un obstáculo grave aquella afición tan sincera, tan pura.

Carelina experimentó una agradable sorpresa al llegar a París. Allí a aguardaba su hermana y sus sobrinas que venían a instalarse cerca de ella en una linda casa de campo a poca distancia de París. Por el ferro-carril se llegaba allí en media hora, y como Lelia y Carlos iban a quedarse en elegies de París, Camila iría muy a menudo.

—Qué alegría exclamaba Carelina abrazando a su hermana; pero ¿quién ha hecho todos esos milagros?

—Tú, siempre tú!

—Te engañas: yo pensaba hacerlo algún dia.

—Pues bien, ya lo has hecho; eje bien nos viene de esta casa.

—Imposible! yo nada he dicho a la marquesa.

—No ha sido ella, ha sido otro que no quiere ser nombrado; pero cuyo nombre te diré porque no tengo secretos para ti. El marqués de Villemeyer.

—Ah! ¿le has escrito?

—No, él ha sido quien lo ha hecho para informarse de mi situación; pero con una delicadeza...

mira, he aquí sus cartas.

—Carolina las leyó, convenciendo con terno reconocimiento de que desde el dia que comenzó a prestar sus cuidados al marqués, este no había

dejado de ocuparse de su familia. El cambio en la fortuna de Camila era obra suya y hasta la casa de campo era un donativo del marqués, casa, que segun decía, tenía abandonada y le haría Camila un favor en cuidar.

Carolina, aunque recocida a tantas bondades, sintió un dolor en el corazón, pareciéndole que aquello era un adios a la dulce existencia que había pasado y que desde aquel dia comenzaba una nueva época para ambos. Encerró este dolor en el fondo de su alma y durante muchas mañanas se consagró a acompañar a su hermana y sus sobrinas presentándolos a la marquesa, que los colmó de bondades, dando a Carolina dos días de licencia para que los acompañase. En casa de la marquesa conocieron al marqués y al duque siendo además visitada Camila por el primero.

El dia que Carolina vió partir a su hermana en el ferro-carril, se creyó mas sola que nunca: el matrimonio del marqués se ocurrió a su mente y por primera vez sus ojos se llenaron de lágrimas.

—Llorais! exclamó de repente el marqués apareciéndose en la misma estacion: me lo figuraba y he venido para que no os encontréis tan sola.

—¿Cómo! Habis venido por mí! exclamó Carolina enjugándose las lágrimas, ¡ah! me avergüenzo de mi afición, pero ya no existe. Tengo a mi hermana cerca de mí y soy muy dichosa, gracias a vos.

—Por qué llorais, entonces? dijo el marqués conduciéndola a un carro, serenos, es la primera vez que os veo llorar, y vuestras lágrimas me hacen daño. Son las ocho de la mañana, prosiguió, no es fácil que encontrremos a nadie y ade-

más el velo que llevais oculta vuestro rostro; ¿que vais a que demos un paseo por el Jardín de plantas? Nos parecerá que aun estamos en nuestro delicioso parque de Seval.

—Había tanta solicitud en el acento del marqués, que Carolina aceptó su oferta, ¡quién sabe si ella no deseaba también darle un adios fraternal antes de su próximo enlace!

Condujo, pues, el marqués a Carolina al Jardín de plantas, sin que en el camino que a él conducía ni durante su ameno paseo le hablase una palabra, sola al momento de partir detuvo a Carolina a la sombra de un hermoso cedro y exclamó:

—Sabeis que hoy es cuando debo presentarme a Diana de Xaintrilles?

—Parecé que el brazo que se apoyaba en el suyo se estremeció, aunque Carolina contestó con naturalidad.

—No, no sabía que fuese hoy.

—Os hablo de ello porque sé que mi madre y mi hermano os han tenido al corriente de este asunto: yo no os he hablado de él porque creo no merecía la pena.

—Creéis que no me interesa vuestra dicha?

—Mi dicha! ¡creéis que esté en manos de vos que me conocéis podeis hablar así!

—Pues bien, la dicha de vuestra madre puestamente ella es quien anhela este enlace.

—Ese es otro asunto, exclamó vivamente el marqués, y continuó: —queréis descansar un mo-

mento en este banco y os hablaré de mi situación?

Sentaronse y el marqués arreglando solícito los pliegues del abrigo de Carolina exclamó:

—Teneis frío?

—No, yo vos?

—O! yo gracias a vos, tengo ahora una salud de hierro. Hé aquí por qué piensan hacer de mi un padre de familia, y darme una dicha de la cual no tengo gran necesidad. Hay sin casarse niños a quien se ama mucho, mucho... como vos amais a los de vuestra hermana. Además, la elección de la madre de mis hijos es un asunto harto importante para que nadie pueda hacerle por mí. Aunque mi madre diga «he aquí una joven ilustre, poderosa, conveniente para mujer de mi hijo», no la conoce, pero no importa; quizá no le agrada mi hijo mayor, la duquesa y todos mis amigos.

ves, que como es sabido, matan y ade-  
rezan á su gusto los moros para co-  
merlos.

El brik-barca inglés *Cometa* que en-  
caló en el puerto de la Garincha el 16,  
ha sido destrozado por las olas en el  
mismo banco de arena en que baró, no  
habiéndose podido salvar el cargo que  
consistía en cokc y ladrillos refractarios.  
La tripulación está teda en salvo en  
aquel puerto.

La municipalidad de Manresa ha to-  
nido la buena idea de habilitar el edifi-  
cio que fué convento de Capuchinos  
en aquella ciudad, con objeto de dar  
hospedaje á los jóvenes hijos de fami-  
llas de escasa fortuna que vayan a es-  
tudiar en el colegio de San Ignacio las  
asignaturas de segunda enseñanza.

El movimiento y animación que se  
notan en el puerto de Santander dicenque  
es extraordinario, hallándose la bahía  
cubierta de buques de todas clases y  
naciones, y los muelles atestados de  
mercancías.

Las dos corridas de toros verificadas  
en Valladolid, en las tardes del lunes  
y martes, fueron regulares. Cayetano  
Sanz y los hermanos Carmoras, salie-  
ron airoso y dirigieron bien la qua-  
drilla.

Cada dia acreedita con nuevos hechos  
la Guardia Civil, que merece con jus-  
ticia el dictado de benemérita con que  
se la distingue. Acaba de concederse  
por el señor director del cuerpo el  
socorro de 1,116 rs., al guardia Gre-  
gorio Aleman y Leva, licenciado por  
inútil, á consecuencia de las muchas  
fatigas del servicio. Este individuo, en  
doce años que ha pertenecido al cuer-  
po, ha contribuido á la captura de 11  
delincuentes, 37 ladrones, 51 os pró-  
fugos, 3 monederos falsos y lítmamente  
á sofocar un incendio ocurrido en  
la ciudad de Alicante, en el que se ha  
distinguido por su comportamiento,  
acudiendo siempre á los sitios de ma-  
yor peligro, de cuyas resultas se halla  
padeciendo del pecho, y habiendo ob-  
servado ademas una ejemplar conducta.

*El Pueblo*, como *La Discusion*, dice  
anoche, ocupándose del discurso del  
señor Escosura sobre libertad de im-  
prenta, que es triste cosa tener que dar  
la razón contra el ex-ministro progre-  
sista á los periódicos que han reproducido  
algunos pasajes de dicho discurso.

Ha fallecido en esta corte el Sr. don  
Juan Muñoz, prior que fué del monas-  
terio de San Gerónimo.

Se ha encarecido en Madrid un cuar-  
lo el precio del pan. Parece que esta  
subida se ha verificado poniéndose de  
acuerdo la autoridad con los sindicatos  
del ramo, en atención á que va subien-  
do el precio del trigo.

El comandante de la Guardia civil  
de Cádiz ha recorrido la provincia en  
persecución de unos malhechores que  
e presentaron por Jimena, no habiendo

dado alcance á ninguno. Varios indivi-  
duos del mismo cuerpo recuperaron y  
entregaron á sus dueños algunas cabas-  
tieras que les habían sido hurtadas en  
la misma provincia.

El 19 entraron en Tánger dos so-  
berbios caballos y varios mulos carga-  
dos de objetos de muchísimo valor, que  
son el regalo que manda el emperador  
de Marruecos á la reina de España.

La prensa italiana ha tenido muy  
callado un hecho de gran importancia  
que ha venido á revelar un correspon-  
diente del *Monde* en Turín: «Poniendo en  
ejecución un proyecto inventado por  
Cavour, el ministerio Ricasoli ha invi-  
tado á las facultades de teología de las  
universidades italianas á que den su  
opinión sobre la cuestión del poder tem-  
poral del Papa.» Las contestaciones en  
general no han satisfecho al gobierno  
de Victor Manuel. Las universidades de  
Génova, de Turín y de Cagliari han  
respondido de una manera que las honra  
mucho. La universidad de Génova responde  
unánimemente que «no debia examinar ni juzgar de cuestiones so-  
lememente decididas por el Soberano  
Pontífice de Roma con aplauso de  
todo el episcopado católico.» La con-  
testacion de la universidad de Turín fué  
en el mismo sentido, y la universidad de  
Cagliari declaró en sesión es-  
traordinaria celebrada el 29 de agosto  
que en el estado actual de la sociedad  
el poder temporal del Papa es conve-  
niéntissimo y hasta necesario para la  
libertad de la Iglesia, y para que su  
jefe visible sea á los ojos de todos in-  
dependiente y árbitro de sus actos.»

En el campo progresista ha causado  
triste impresion el recuerdo de las fra-  
ses con que un hombre eminente de  
aquel partido, y uno de sus jefes mas  
caracterizados combatía, siendo minis-  
tro de S. M., las teorías de libertad  
absoluta de la prensa. Ni *La Iberia*, ni  
*Las Novedades*, ni *El Claror*, los tres  
órganos con que cuenta hoy en la prensa  
el progresismo puro, han tenido una  
palabra que oponer á la lógica que se  
desprende de las observaciones del se-  
ñor Escosura. Todavía *La Verdad* de  
anoche trascibe nuevos párrafos de los  
discursos de aquel elocuente orador de  
las Constituyentes, que decía que no  
era preciso hacer una ley de libertad  
de imprensa, sino de *represión* de los  
excesos de la imprensa; que «no es li-  
cito protestar y atacar un dia y otro los  
cimientos de toda sociedad, y los especi-  
ales de la sociedad política en que es-  
cribe,» ni predicar bajo una ó otra for-  
ma la desobediencia á las leyes; que «no  
es tolerable que se lleve al ánimo de la  
clase pobre, é ignorante por lo tanto,  
el fuego de la discordia; que no es  
justo que en el dia que esas perniciosas  
doctrinas den sus tristes frutos, venga  
la ley á seguir la cabeza del desdichado  
y seducido, y respete en su opinión á  
quien tiene la culpa de todo ese;» que «el  
jurado no representa al país,» sino es-  
clusivamente la opinión de sus indivi-  
duos, y que en el predominio la pasión  
política. *La Verdad* dice que está com-

pletamente de acuerdo con las ideas del  
Sr. Escosura, y escita á *La Iberia* y á  
*Las Novedades*, á que manifiesten su  
manera de pensar en este asunto.

*El Contemporáneo* anuncia haberse-  
le empezado a formar dos causas cri-  
miales mas á instancia del ministro de  
Gracia y Justicia.

Ha sido nombrado primer secretario  
de la comandancia general del apostado-  
ro de la Habana, el teniente de na-  
vio D. Cesario Fernández y Duro y co-  
mandante de la fragata *Petronila* el ca-  
pitán de navío D. Romualdo Martínez y  
Vinalet.

Se va á publicar una novela de cos-  
tumbres titulada *El Mundo de Madrid*,  
que está concluyendo el joven escritor  
D. Manuel Vázquez Taboada, autor de  
obras muy notables del mismo género.

Con buena suerte abrió anoche sus  
puertas el teatro del Circo, inaugurán-  
do la nueva compañía lírico-dramática  
que se propone seguir en todo el año  
cómico. La obra que se ejecutó fué *La  
hija de la Providencia*, zarzuela ya muy  
conocida y juzgada favorablemente des-  
de que se estrenó. Los Sres. Font, Fer-  
nandez (D. Eugenio) y Bocerra, desem-  
peñaron con acierto los mismos papeles  
que el año anterior, y también como  
entonces fueron aplaudidos. Restan  
hablar de los dos principales encomen-  
dados á la señorita dona Trinidad Ra-  
mos y al Sr. D. Onofre Muñoz: la pri-  
mera ejecutó con la maestría y gusto  
de costumbre todos los sentidos cantos  
de su interesante papel y dijo la parte de  
declamación con bastante aplomo, re-  
cibiendo en cambio nutridos aplausos.  
El Sr. Muñoz, artista nuevo en los tea-  
tros de Madrid, posee una estensa y  
clara voz de barítono, y canta con cor-  
rección y buen estilo. El público le dio  
repetidas muestras del agrado con quo  
le oye. A juzgar por la primera impresión,  
puede decirse que este artista es  
de los mejores en su género. En suma,  
la compañía es muy igual, y creemos  
que obtendrá el favor del público. El  
que asistió anoche fué tanto como po-  
día contener el local. Este ha recibido  
varias mejoras en su decorado: se han  
vestido de papel nuevo todas las pare-  
des; se ha pintado y charolado de blanco  
el esterior de los palcos y galerías  
lo mismo que el techo, renovándose  
también los dorados de la sala. Por úl-  
timo, los palcos bajos y platea han ad-  
quirido el desahogo que les era tan ne-  
cesario, con la abertura de los tabiques  
que los dividían entre sí. El público,  
que sabe apreciar cuanto por él se hace,  
estamos seguros que acudirá á alegrar  
á la empresa que hace tan buenos aus-  
picios ha comenzado á funcionar.

En el campo progresista ha causado  
triste impresion el recuerdo de las fra-  
ses con que un hombre eminente de  
aquel partido, y uno de sus jefes mas  
caracterizados combatía, siendo minis-  
tro de S. M., las teorías de libertad  
absoluta de la prensa. Ni *La Iberia*, ni  
*Las Novedades*, ni *El Claror*, los tres  
órganos con que cuenta hoy en la prensa  
el progresismo puro, han tenido una  
palabra que oponer á la lógica que se  
desprende de las observaciones del se-  
ñor Escosura. Todavía *La Verdad* de  
anoche trascibe nuevos párrafos de los  
discursos de aquel elocuente orador de  
las Constituyentes, que decía que no  
era preciso hacer una ley de libertad  
de imprensa, sino de *represión* de los  
excesos de la imprensa; que «no es li-  
cito protestar y atacar un dia y otro los  
cimientos de toda sociedad, y los especi-  
ales de la sociedad política en que es-  
cribe,» ni predicar bajo una ó otra for-  
ma la desobediencia á las leyes; que «no  
es tolerable que se lleve al ánimo de la  
clase pobre, é ignorante por lo tanto,  
el fuego de la discordia; que no es  
justo que en el dia que esas perniciosas  
doctrinas den sus tristes frutos, venga  
la ley á seguir la cabeza del desdichado  
y seducido, y respete en su opinión á  
quien tiene la culpa de todo ese;» que «el  
jurado no representa al país,» sino es-  
clusivamente la opinión de sus indivi-  
duos, y que en el predominio la pasión  
política. *La Verdad* dice que está com-

pletamente de acuerdo con las ideas del  
Sr. Escosura, y escita á *La Iberia* y á  
*Las Novedades*, á que manifiesten su  
manera de pensar en este asunto.

*El Pueblo*, al bacer notar que el pu-  
tro Sr. Escosura, en el discurso que con-  
tanta oportunidad recuerda estos días  
la prensa, cree que los periódicos no  
tienen mas misión que la triste de *de-  
nunciantes*, esclama: «Y esta es una  
de las humillaciones del progreso!»

El Excmo. Sr. D. Francisco Martí-  
nez de la Rosa, aprovechando el inter-  
valo que á la política concede la estación  
del verano, se ha ocupado en or-  
denar una colección completa de sus  
obras dramáticas, que existían dispersas,  
ora intercaladas en sus produccio-  
nes líricas, ora publicadas en volume-  
nes exclusivos, añadiendo alguna inédita  
que por razones particulares no ha  
llegado aun á noticia del público. Al in-  
mortal *Edipo*, las célebres *Conjuración  
de Venecia*, *Aben Humeya* y *La  
Vida de Padilla*, con las populares comedias,  
*Lo que puede un empleo*, *El español en  
Venecia*, *Los celos infundados*, y *La  
niña en casa y la madre en las máscaras*,  
irá unido el drama *Amor de pa-  
dre*, que aunque inédito, ha sido ya  
admirado en los círculos literarios. Al  
frente de algunas producciones se leen  
advertencias y noticias históricas y so-  
bre el arte, en que resalta el depurado  
gusto y la erudición tan pautual y  
varia, que distinguen á los escritos del  
decano de los académicos. También te-  
nemos entendido que bajo el nombre  
de opúsculos piensa colecciónar dife-  
rentes trabajos literarios menos conoci-  
dos, pero interesantes como todo lo  
que produce su elegante y docta pluma.

En Barcelona se trata de establecer  
una sociedad de socorros mutuos para  
dependientes de comercio.

El domingo último, á las once de la  
noche, dejó de existir en Cartagena,  
entre los brazos de su cariosa madre,  
y rodeado de sus innumerables amigos  
y admiradores el joven abogado, y ya  
bien conocido literato, Sr. D. José  
Martínez Monroy. La temprana muerte  
de Monroy ha llenado de luto á aquella  
ciudad, su patria, que contemplaba en  
él, con razon, á uno de los jóvenes de  
mas porvenir en España, por su claro  
talento y sus admiradas dotes de ora-  
dor y de poeta. También en Madrid  
estamos seguros, será llorada y sentida  
su muerte por cuantos, como nos  
otros le conocían y le amaban.

La joven y ya distinguida pianista  
Sra. D. Herbil ha llegado á Valladolid,  
en cuyo teatro se prepone dar algunos  
conciertos.

Anoche recibimos los siguientes

DESPACHOS TELEGRÁFICOS del  
interior y del extranjero.

Cádiz 26.

A la once y media de la mañana  
ha fondeado aquí el vapor corre-  
de la Habana *América* proceden-  
te de las Antillas. La correspon-  
dencia no se recibió hasta por la  
noche.

Paris 26.

Dice la *Patria* que los informes

de algunos periódicos ingleses

en la cuestión Megicana no son

completamente exactos, pues se

asegura que el emperador ha

aprobado completamente la con-  
ducta del ministro francés Mr. Du-

bois quien manifestó su descon-  
tento al gobierno de Juarez, y su

resolución de mirar por los intere-  
ses de sus compatriotas; pero aun

no se ha decidido nada respecto a

los medios que deberán emplearse

para obtener los resultados.

Paris 26.

El 3 interior español a 47 3/4; el

3 exterior a 49 3/4; la diferida a

42 1/8 y la amortizable a 100

el 3 por 100 francés a 69 10; el 4

1/2 a 96 45.

Londres 26.

Los consolidados quedaban de

93 1/4 a 3/8.

Los amigos de Bentito, y la comedia  
tambien en un acto, que lleva por títu-  
lo *Artículo por artículo*.

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO DEL CIRCO.

A las 8 1/2 de la noche.—Dará prin-  
cipio la compañía lírico-dramática en

la presente temporada con la zarzuela

en tres actos, original de D. Tomás

Rodríguez Rubí, música del maestro

D. Emilio Arrieta, cuyo título es

LA HIJA DE LA PROVIDENCIA,

desempeñando el principal papel la dis-  
tinguida artista señorita doña Trinidad

Ramos. La obra se representará en el

Carmen Calzada la que celebra todos

los años la hermandad de San Cosme y

San Damian á sus santos patrones.

Prenderá el Sr. D. Basilio Sanchez

Grande. La orquesta dirigida por el

profesor Sr. Ovejero y en unión de las

principales voces que cantan en nues-  
tros templos religiosos, ejecutará en re-  
stas piezas un solo de barítono le

máestro Fabrizzi, y al orfferto una

fantasia del arpa con acompañamiento

de orquesta, de la ópera el Moisés, de

celebre maestro Rossini.

Compra de caballos padres.—La

dirección general de agricultura ha

acordado se admitan periódicamente á

reconocimiento los caballos padres que

se deseen engranear para los depósitos

del Estado desde el mes de octubre pro-  
ximo los días 4º y 15 de cada mes en la

esc

## ANUNCIOS.

**EL DÍA 30 DEL CORRIENTE**  
Elas tres de la tarde se rematará en el parador de frente á la iglesia de la villa de Alcobendas, el fruto de la viña de dicho término nombrada Los Escobares. En el citado parador darán razon de la viña, por si se quiere ver el fruto.—(26, 27 y 28.)

**COLEGIO DE NIÑOS.—EN EL**  
Acreditado colegio de primera enseñanza, situado en Puerta de Moros, núm. 7, además de los ramos que abraza la instrucción primaria elemental y superior, se enseñan, como estudios especiales el francés y el dibujo. Estas dos asignaturas están desempeñadas por maestros y acreditados profesores. Se admiten internos, medio-pensionistas y esternos.

**PERDIDA.—EN LA MAÑANA**  
Del 24 se ha extraviado entre las calles de Jacometrezo y Desengaño, un perro americano muy blanco, pequeño y con las orejas chicas, ligeramente acaneladas en sus extremos. La persona que le hubiese recogido, se servirá presentarlo en la calle del Carbón, número 7, segundo, donde se darán más señas y un buen hallazgo.

**A CADEMA DE FRANCES.**  
—El antiguo profesor del colegio militar de Toledo, que dió principio á dos clases de su idioma native el 15 de este mes, Costanilla de Santiago número 3, principal, participa á las personas que quisiesen honrarle con su confianza, que desde 1.º de octubre se abrirán nuevas clases, admitiendo alumnos que tengan algún conocimiento en las ya empezadas. Honorarios 50 reales mensuales; el número de alumnos en cada clase no podrá exceder de seis á echo.

Horas de ver al profesor: de dos á seis de la tarde.—(26, 27, 28, 29 y 30.)  
**CON PERMISO DEL CASERO**  
Se traspasa una tienda de barnices, con habitación decente para vivir: se dará arreglado, calle del Barco, número 43.

**SE VENDE O ALQUILA UNA**  
Gran casa y terreno, cerca de la iglesia de Chamberí, y á propósito para una fábrica ó almacenes, pudiendo servir también para casa de labranza. Tiene una cerca de 46,000 pies, y la construcción del edificio es moderna. Tienen además un gran pozo, revestido de buenas y abundantes aguas, cuadras para treinta plazas, pajares, cobertizos y habitaciones. Darán razon y acompañarán á quien quiera verlo en la calle de Pontejos, núm. 4, piso bajo. (26, 30, 4, 10 y 16.)

**OBRAS DE DON FRANCISCO VERDEJO.**—Principios de geografía astronómica, física y política 22.ª edición (1861), comprendiendo las alteraciones últimamente ocurridas en Italia y demás países. Un tomo en 8.º mayor con 5 mapas y el retrato del autor.

Repertorio de geografía astronómica, física y política del mismo Verdejo, 3.ª edición 1860. Un tomo en 8.º mayor con un mapa elemental á 6 rs.

Repertorio de Historia Universal, cronología y geografía antigua, por el citado autor, con tablas muy curiosas y un calendario perpetuo. Un tomo en 8.º mayor á 6 rs.

Se hallan de venta en las librerías de Hernando, calle del Arenal, Villa-verde y Sanchez, calle de Carretas, y por mayor con notable rebaja en la imprenta de D. Cipriano Lopez, Cava-baja, núm. 19.

**SE VENDE UN MOLINO DE CHOCOLATE** con su árbol correspondiente para ser movido por caballería, todo en un precio arreglado. Darán razon, calle del Olivo, núm. 30, almacén.—(26, 27, 28 y 29.)

**AVISO A LOS AFICIONADOS** á genealogías.—Se vende un precioso manuscrito antiguo, con el origen de m. s. de siete mil apellidos por orden alfabetico, en el cual se expresan sus procedencias, y el por qué los usaron y continúan hasta nuestros días, con la historia de la mayor parte de ellos, y igualmente los árboles genealógicos de las principales familias de España. También se vende el Tizón de la Nobleza, precioso manuscrito, firmado por el conde de Aguilar, uno de los progenitores del Excmo. señor duque de Abrantes y Linares, fechado en esta corte el 10 de marzo de 1550. En esta administración darán razon.

**REGALO.—SE REGALA UN** cuadro ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lápiz, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(0 0 0 0 0 y 0.)

**DON JULIO FAUCHET, DENTISTA** de S. A. R. el duque de Alcalá. Conservación de los dientes y muelas cariadas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusión, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez á cuatro.—(D.)

**ENEROS DE ALTA NOV**edad para la estación.—En la calle de la Caza, 5, principal, y Costanilla de Santiago, 4, principal e inmediata á Platerías, se siguen haciendo trajes completos como los años anteriores.—Gabinete de chinchilla francés ó castor de color, chaleco de lana y pantalón de pateucó ó satén, á 400 rs., y á 360. (0, 0, 00, 00, 19, 22, 26 y 29.)

**COLEGIO DE SANTA ISABEL** de primera clase incorporado á la Universidad central, calle del Barquillo núm. 5.

En dicho establecimiento, creado por una sociedad de personas de alta posición y de saber, se recibe la primera enseñanza mas completa, se cursan todos los estudios de latinidad, humanidades y elementales de filosofía, para obtener el grado de bachiller, y se preparan los jóvenes para poder presentarse á examen de ingreso en cualquiera de los cuerpos facultativos ó especiales, ya sean militares ó civiles.

Hay ademas clases de idioma inglés y alemán, de dibujo, de paisaje, de gimnasia y esgrima y de música.

Se reciben alumnos desde la edad de seis años hasta la de diez y ocho, como internos, y de mayores edades en clase de esternos, ó de medios pupulos.

Se prescinde de todo elogio, y solo se suplica que pasen los interesados á visitar el establecimiento á cualquier hora que gusten, para enterarse por sí de cuanto deseen saber, relativamente á él.—(00, 00, 00, 20, 22, 24, 26, 28 y 30.)

**M. ARMAND CHALLET,** profesor de francés, participa á sus numerosos amigos y discípulos, y á cuantas personas deseen honrarle con su confianza nuevamente, que desde el dia 1.º de octubre tendrá abiertas sus clases acostumbradas del mencionado idioma.

Horas de ver al profesor, de una ó dos y de cuatro á cinco de la tarde.

Calle de las Tres Cruces, número 8, cuarto segundo de la izquierda.—(20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28 y 30.)

Se despacha en Valencia por D. Carlos Barrié.—(22, 23 y 24.)

**A BRAGUERO.—EN EL GABINETE** ortopédico del doctor Gibernau, calle de Alcalá, núm. 18 y 20, se fabrican:

Bragueros sencillos de gamuza á . . . . . 10 rs.

Id. dobles id. . . . . 16

Id. entrefinos sencillos 23

Id. finos id . . . . . 40

Bragueros imperceptibles á igualdad de tan buenos como los que los maestros del bazar quirúrgico venden á 120

y los sucursales de Biundethi á 120 y los fondos se retiran á voluntad de los interesados, con cinco días de aviso, Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la dirección.)—(00, 00, 00, 20, 22, 24, 26, 28, 30.)

**OBRAS DE DON FRANCISCO VERDEJO.**—Principios de geografía astronómica, física y política del mismo Verdejo, 3.ª edición 1860. Un tomo en 8.º mayor con un mapa elemental á 6 rs.

Repertorio de Historia Universal, cronología y geografía antigua, por el citado autor, con tablas muy curiosas y un calendario perpetuo. Un tomo en 8.º mayor á 6 rs.

Se hallan de venta en las librerías de Hernando, calle del Arenal, Villa-verde y Sanchez, calle de Carretas, y por mayor con notable rebaja en la imprenta de D. Cipriano Lopez, Cava-baja, núm. 19.

**SE VENDE UN MOLINO DE CHOCOLATE** con su árbol correspondiente para ser movido por caballería, todo en un precio arreglado. Darán razon, calle del Olivo, núm. 30, almacén.—(26, 27, 28 y 29.)

**AVISO A LOS AFICIONADOS** á genealogías.—Se vende un precioso manuscrito antiguo, con el origen de m. s. de siete mil apellidos por orden alfabetico, en el cual se expresan sus procedencias, y el por qué los usaron y continúan hasta nuestros días, con la historia de la mayor parte de ellos, y igualmente los árboles genealógicos de las principales familias de España. También se vende el Tizón de la Nobleza, precioso manuscrito, firmado por el conde de Aguilar, uno de los progenitores del Excmo. señor duque de Abrantes y Linares, fechado en esta corte el 10 de marzo de 1550. En esta administración darán razon.

**REGALO.—SE REGALA UN** cuadro ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lápiz, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(0 0 0 0 0 y 0.)

**DON JULIO FAUCHET, DENTISTA** de S. A. R. el duque de Alcalá. Conservación de los dientes y muelas cariadas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusión, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez á cuatro.—(D.)

## A FERIARSE.

Drogues bonitos de lana á cuadros, rayas y flores para vestidos á 44 rs. vara, Pelos de cabra para vestidos de entretiempo á 5. Merinos negros, pura lana, desde 14 rs. vara. Muselinas de lana para vestidos de ama de cría, á 4. Colgaduras bordadas á 60, 70 y 80. Muselina blanca de visillos para cuadros, á 2. Damascos lana de seis cuartas de ancho para colgaduras y sillerías á 18. Alfombras inglesas de mas de vara, á 7. Tales blancos labrados para sillas, á 3; Pañuelos merinos, colores para entretiempo, á 30; y otros géneros. Calle de Postas, número 10, tienda de la Aurora. Durante la feria, se da un corte de vestido de percal de diez varas, un pañuelo de seda, otro de merino de seis cuartas y otro de batista blanco para la mano, todo por 50 rs.—(26, 28, 30, 2, 4 y 6.)

## MUSICA MODERNA PARA PIANO, CINCUENTA POR CIENTO DE REBAJA.

Hay piezas que salen por medio real. La mas cara sólo cuesta 8 rs. y tiene 24 páginas. La nota es muy clara, el papel grueso y las cubiertas de celofán. La mayor parte es de Rossini, Thalberg, Donizetti, Goria, Godofroid, Wardemurg, Verdi y otros de igual mérito. Se halla de venta en la librería de Moro, Puerta del Sol, almacén de música de D. Antonio Romero, calle del Angel, librería de Riaza, factuada de San Luis y calle de Jacometrezo, núm. 44. Los pedidos de provincia se harán directamente á Madrid, acompañando su importe en sellos de cuatro cuartos á D. Pantaleon Ramos, calle de Pontejos, núm. 4, quien remitirá catálogos á vuelta de correo. Se aumentará un sello de cuatro cuartos por cada pieza, para el franqueo, dos sellos para tres piezas y cuatro para seis.—(26, 28, 2, 4, 7.)

## MR LOUIS ERNEST,

CIRUJANO DENTISTA DE PARÍS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de París y de Sevilla,

ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devolviéndoles su primitiva belleza y haciendo útil su extracción,

Y COLOCA SIN LIGADURAS NI RESORTES,

DIENTES Y DENTADURAS, que sobrepujan á todo lo inventado, por su construcción, y que facilitan la emisión de la palabra y la masticación, lo mismo que las dentaduras naturales.

Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

## EL MAGNIFICO Y NUEVO VAPOR ESPAÑOL

## IBERIA,

Su capitán D. Nicélas Font, saldrá de VALENCIA para BARCELONA Y MARSELLA el miércoles 25 de setiembre, á las cuatro de la tarde, admitiendo pasajeros.

Se despacha en Valencia por D. Carlos Barrié.—(22, 23 y 24.)

## REWOLVERS,

GRAN SURTIDO.

Almacén del Precio fijo, calle Mayor, núm. 1.

## LA BENEFICIOSA,

Asociación mutua para colocar economías y capitales.

Integros hasta hoy . . . . . RVN. 36,325,081'20 céntimos.

Los fondos se retiran á voluntad de los interesados, con cinco días de aviso, Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la dirección.)—(00, 0, 0, 00, 00, 00, 22 y 25.)

## AVISO IMPORTANTE.

Se presenta una ocasión extraordinaria para todas las personas que deseen comprar telas de Alemania de la mejor calidad, mantelerías de Sajonia, pañuelos de telas y batistas, toallas y diferentes artículos de estos géneros.

Con una diferencia de 33 por 100 sobre los precios de fábrica y mas de 50 por 100 sobre los precios habituales de cualquier casa de comercio. Calle de Alcalá, núm. 10, cuarto principal, Madrid.

Los habitantes de Madrid recordarán la casa de fabricación de los señores Sachse, hermanos y compañía, de Berlín, que á consecuencia de negocios comerciales se vieron precisados á hacer liquidar el invierno pasado en la calle de la Biblioteca una enorme cantidad de sus productos destinados para la América del Sur y detenidos por los expedicionarios en Alicante: no pudiendo disponer por circunstancias especiales de la mayor parte de sus mercancías que en aquella época se encontraban en España, hoy día han decidido realizarlas todas aquí á causa de las grandes dificultades que se originaron enviándolas á el punto de donde salieron: todos estos lienzos son de la mejor calidad, tejidos y hilados á la mano como las mantelerías de Sajonia tan conocidas, cuyas cualidades y dibujos sobrepujan en belleza á todos los de este género. Por consecuencia las personas que deseen hacer la menor adquisición de estos géneros encontrarán aquí una ocasión extraordinaria de comprar á precios sumamente baratos lo que en cualquiera otra época se verían precisados á hacer grandes gastos lo que demostrarán los siguientes:

## PRECIOS CORRIENTES.

## PRECIOS FIJOS.

Lienzos de Bielefeld de Silesia y de Sajonia, calidades fuertes para camisas ordinarias, precios de la venta. Habitaculares de 7 á 9 rs. vara, se darán de 4 á 5 rs. vara.

Id. para camisas finas, de 10 á 12 se darán de 7 á 8.

Id. calidad superfina como batista 14 á 22 de 10 á 14.

Id. para sábanas con costura de 8 9 á 12 de 5 6 á 8

Id. superfina de 14 á 18 de 9 á 11.

Id. calidades finas sin costura de 2, de 12 á 16.

Id. de 18 á 24 de 18 á 28.

Id. calidad superfina de 28 á 45 de 18 á 28.

## MANTELERIAS.

Juegos adamascados finos de 12 cubiertos, su precio de 10 á 12 duros, se darán de 7 á 8.

Id. calidades mas finas, id. 14 á 18, de 9 á 12.

Id. calidades superfina (como seda), id. 20 á 33, de 13 á 18.

Los juegos finos de 18, 24, 30 á 36 cubiertos se venden proporcionalmente mas baratos atendiendo que la venta no es tan general y á haber una gran remesa.

Pañuelos de bolsillo, de telas y batistas finas, la docena de 50, 60 á 80 rs, se darán de 34, 40, 45 y 50.

Id. mas finos y superfina de 70 á 240 rs. docena, se darán de 48 á 140 rs.

Muchos diferentes artículos como servilletas para té, chocolate y postres, toallas, adamascadas y otros manteles y servilletas sueltas, se venden en la misma proporción que los demás.

## EL DESPACHO: CALLE DE ALCALÁ, NUMERO 10, PRINCIPAL.